

De même, si on plantait en rangée à constituer un vignoble, chaque ligne devrait être défoncée et agir pour la plantation comme ci-haut expliqué : distançant les plants de trois pieds.

La vigne se multiplie de bouture, ou sarments de la dernière pousse, bois de deux ans, ces sarments à planter sont d'une longueur indéterminé, le plançon est mis en terre tout entier, sauf le dernier œil du plant hors terre, recouvert légèrement (Voy. f. 1.) Les plants ordinairement se mettent à fruit après trois années de leurs plantations. Rien à retrancher pendant la végétation annuelle à la seconde année, au printemps, [à la taille,] on rabat la tige sur le bourgeon le plus rapproché du talon. f. 2.

Les vignes sont multipliées par marcottes qui se font de couchages au printemps, ces marcottes, déjà bien enracinées à l'automne suivante, sont séparées. Ces marcottes se font également dans un panier ou des pots ; alors elles peuvent être enlevées et mise en place sans déranger la racines, on économise ainsi les 2 à 3 années que perdent avant de donner fruit, celles qui sont transplantées à racines nues, la f. 2, dont on a eu soin à la seconde année à la taille, de coucher une branche en terre ou en un pot indiqué par le chiffre 5 et la f. 2.